

Presentación del "Tratado de Derecho Alimentario"

Agencia Reuters

24/02/2012



En la mañana de hoy se ha llevado a cabo en el Hotel Husa Princesa de Madrid un acto de presentación del "TRATADO DE DERECHO ALIMENTARIO" en el que ha colaborado activamente el Grupo de Investigación del Instituto Franklin sobre Ciencia y Regulación del Bienestar Animal en Estados Unidos y la Unión Europea.

En este acto presidido por la Directora Ejecutiva de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición, la Dra. Ana Troncoso, han participado D. Enrique Alonso, Consejero Permanente de Estado; el Dr. Arturo Anadón, Catedrático de Toxicología y Legislación Sanitaria de la Universidad Complutense de Madrid y Presidente de la Real Academia de Ciencias Veterinarias y el Dr. Miguel Ángel Recuerda Girela, Profesor Titular de Derecho Administrativo de la Universidad de Granada y director de este Tratado.

Todos ellos han puesto de manifiesto el enorme interés que sin duda tendrá esta edición, al ser una obra pionera y de vanguardia que aborda en profundidad uno de los temas de mayor repercusión económica, política y social de nuestro tiempo como es la seguridad alimentaria y la calidad de los alimentos.

Este libro ofrece una explicación exhaustiva, sistemática y bien documentada del Derecho alimentario tanto público como privado, internacional, europeo, norteamericano y español. Se presta especial atención a la legislación sobre requisitos de seguridad alimentaria, así como a las relaciones entre la nutrición y el Derecho, las comunicaciones comerciales, el bienestar animal, la influencia del medioambiente sobre la seguridad alimentaria, la biotecnología, la nanotecnología, la clonación, la calidad alimentaria, la actividad administrativa de control, y las responsabilidades civiles, administrativas y penales.

El Tratado es fruto de muchos años acumulados de investigación, docencia y práctica del Derecho alimentario de todos sus autores dirigidos por el profesor Recuerda Girela, junto a un inmejorable equipo de expertos del más alto prestigio internacional. Recoge también los trabajos derivados de la participación del [Programa Friends of Thoreau](#) del Instituto en el Grupo de Estudios Avanzados Harvard-Complutense, en el proyecto "[Regulating liabilities in the international trade of food and GMO: towards an international food safety system reutilization of water; technical, economic, policy and legal aspects](#)", parte de los cuales, los relacionados con alimentos transgénicos, fueron publicados en un número monográfico (Vol 4 de 2009) de la prestigiosa revista European Food and Feed Law Review.

El capítulo de la obra en el que el Grupo del Instituto ha colaborado ahora como nueva aportación de sus trabajos (Capítulo 11, "Bienestar Animal, producción de alimentos y seguridad alimentaria, elaborado a partir de los datos del informe realizado en su día por la coordinadora del Programa Friends of Thoreau, Ana Recarte Vicente-Arche, como el [Background Information Document for the "1st International Meeting on Animal Welfare & Livestock Production", May 12-13, 2009](#), estudia en profundidad la conexión entre la moderna ciencia aplicada del bienestar animal, los movimientos sociales y de los consumidores relacionados con el bienestar de los animales de producción y la seguridad alimentaria, analizando en profundidad las metodologías norteamericanas y europea de análisis de riesgos sobre la materia y los mecanismos de prevención de conflictos

comerciales derivados de la aplicación de estándares unilaterales o bilaterales europeo-norteamericanos de bienestar de los animales en el mercado global de alimentos en el seno de la Organización Mundial de Comercio y la OIE (Organización Internacional de la Sanidad Animal).

El Director de la Obra Dr. Miguel Ángel Recuerda Girela y la Directora Ejecutiva de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición, así como el representante de la editorial Aranzadi Thomson Reuters, D. Ángel Aparicio Tovar, agradecieron al Instituto Franklin su colaboración en este proyecto que está llamado a servir como el libro de referencia por excelencia del nuevo Derecho Alimentario que cada vez cobra más importancia en la sociedad española aunque, como fue puesto de relieve en la sesión, en Estados Unidos está ya consolidado desde hace más de treinta años.

